
Mot de Bernadette après l’homélie  
Je souhaite dire merci à l’abbé Elie Gallois, doyen qui ma confié cette belle mission de former et d’accompagner les 
personnes envoyées par leur paroisse.  
Merci aux prêtres, à l’abbé Pierre Legrand de nous recevoir, à l’abbé Paul Agneray d’être là comme responsable de 
la formation au diocèse et aux Equipes de la paroisse St Pierre et St Martin en Artois de nous avoir aidé à préparer 
cette messe. Merci aussi aux membres des chorales, organistes et sacristains du doyenné.  
Ils environ 200 personnes qui essayent de travailler en équipes, en clocher, en paroisse et au-delà dans le service 
de l’accompagnement des familles en deuil.  
L’assemblée les a sans doute reconnus puisqu’ils portent une croix ou une écharpe 
Ils ne sont pas tous là aujourd’hui ; retenus par le travail, les obligations familiales…   
Ces personnes précieuses et bénévoles ne comptent pas leur temps et elles contribuent par leur service à 
participer à la vie matérielle de l’Eglise.  
Je ne peux pas malheureusement toutes vous les présenter individuellement, nous manquons de temps.  
Je vais demander aux Equipes de l’accompagnement des familles en deuil des 11 paroisses de notre doyenné, d’avoir 
la gentillesse de se lever. (Applaudissements)  
Merci aux anciens de continuer à accueillir les nouveaux, pour faire découvrir à tous et aux familles en deuil une 
Eglise vivante et au service. Comme je dis souvent :  
« On ne donne pas sa place, on permet à chacun de prendre la sienne.  
Celle que le Seigneur réserve pour chacun de nous »  
Il y a tellement de joie à engendrer d’autres au service de l’Eglise, que je vous invite à faire de même… et ne pas 
oublier que nous ne sommes pas de trop prêtres-laïcs pour ce beau ministère de compassion auprès des familles.  
Nous aurons aussi une pensée pour les familles de ceux qui sont décédés et aux personnes qui ont du arrêter ce 
service pour des raisons de santé ou personnelles et nous les en remercions.  
Nous allons appeler le groupe les 4 personnes qui ont cheminé avec René Selliez  
et les 5 personnes qui ont cheminées avec moi pendant deux ans.  
Ils ont reçu une formation humaine, pastorale, spirituelle, théologique, biblique et liturgique avec beaucoup 
d’humour et joie. Ces personnes ont pris cette formation au sérieux avec un grand respect, leur bilan le prouve. 
J’ai apprécié de travailler avec eux, cela m’a été agréable et je les ai vus progresser.  
J’aurai l’occasion de les rencontrer pour la plus part, trois fois par an lors des relectures de leur mission dans leur 
paroisse. 
 


